

Bajo ese umbral se considera "apropiado para una reapertura segura", dice el organismo. Economista advierte que el número de casos sigue alto.

Informe de Clapes UC cifró en 4,9% esa cifra en Chile: 6 regiones cumplen ese indicador

Positividad promedio bajó del 5% por primera vez desde junio

FERNANDO MARAMBIO

El último informe de Clapes UC, respecto a la evolución de la pandemia en Chile, indica que la positividad promedio del país al 13 de octubre fue de 4,9%, una baja respecto a la semana anterior, que registró 5,2%. De esa forma se encuentra "bajo el umbral de 5% que consideramos apropiado para una reapertura segura", se lee en el escrito. Agrega que son seis las regiones que bajan de ese porcentaje: Tarapacá (3,9%), Antofagasta (3%), Coquimbo (2,2%), Valparaíso (3,9%), Metropolitana (3,1%) y Nuble (4,9%). Las más afectadas son Araucanía (10,3) y Magallanes (23,6%).

El economista Hermann González, coordinador del área macro de Clapes UC, sostiene que el criterio bajo el 5% está basado en las recomendaciones internacionales y en casos de otros países. "Ese porcentaje se define como baja positividad", asegura el especialista.

-¿Desde cuándo no teníamos bajo el 5%, Hermann?

-Como promedio semanal es la primera vez desde que alcanzamos el peak de contagios en junio. En algunos días tuvimos positividad menor a 5%, pero esta es la primera vez que se logra ese número considerando 7 días.

González destaca que todas las regiones cumplen con tener igual o más de 1.000 tests diarios por millón de habitantes.

Sin embargo, advierte que el número de casos por millón de habitantes sigue siendo muy alto, conside-



Todas las regiones cumplen con tener al menos mil tests diarios por millón de habitantes.

RUBEN GARCIA

rando que recomiendan bajar de los 40. Por ahora sólo Coquimbo cumple con ese criterio (30, ver nota principal), mientras Valparaíso (52) y Metropolitana (42) son las únicas que se acercan al indicador. Un caso preocupante lo marca Araucanía, que en dos semanas ha subido su número de ca-

sos en un 69%.

"Si bien el nivel de contagio ha ido bajando, aún es muy alto y en algunas regiones supera los 100 casos por millón de habitantes. Para estar más seguros de que evitaremos un rebrote, necesitamos que siga bajando y tener más indicadores positivos como los que hemos visto las últimas dos semanas", añade el economista.

El informe incluye un gráfico que compara la evolución chilena con respecto a países europeos que demuestra que el peak en nuestro país superó los 300 contagios diarios por millón de habitantes, poco menos del doble de lo que registró España en su peor momento y el triple de Italia. "Eso demuestra que el impacto fue mayor en

Chile que en esos países de Europa", explica.

El mismo gráfico muestra que 100 días después del peak, España, Francia y los Países Bajos (que habían bajado consistentemente) mostraron una curva al alza. "Esa segunda ola se produjo tras el levantamiento de las restricciones. En Chile no hemos experimentado esa situación, aunque el riesgo existe si se decreta una reapertura. Chile no está libre de eso", añade González.

Para evitar mayores contagios, sostiene que es necesario continuar con las medidas de autocuidado (higiene, distancia social y teletrabajo en caso de ser posible), así como con las restricciones debidas.

» **"Si bien el nivel de contagio ha ido bajando, aún es muy alto y en algunas regiones supera los 100 casos por millón de habitantes"**

Hermann González, economista de Clapes UC.